

Communiqué de presse – 30.03.2025
39^e Rencontres des Jeunes Gruériennes – Broc

Exozet : une tyrolienne depuis la Dent de Broc pour les 39^e Rencontres des Jeunes Gruériennes.

À l'occasion des 39^e Rencontres des Jeunes Gruériennes (RJG), qui débiteront le 2 juillet 2025 à Broc, le comité d'organisation annonce officiellement l'obtention du permis de construire pour le projet Exozet, une tyrolienne longue de 3,1 km. Conçu comme l'attraction phare de cette édition, Exozet promet aux visiteurs une expérience aérienne unique, les transportant directement au cœur du spectacle.

Le comité d'organisation annonce la construction d'une tyrolienne de 3,1 km, appelée à devenir la plus longue de Suisse. Cette installation reliera la Dent de Broc à la Plaine des Marches, permettant aux visiteurs de vivre une descente à couper le souffle tout en bénéficiant d'un dispositif de sécurité éprouvé.

Un projet ambitieux, soutenu par des partenaires de terrain

Conscient de l'ampleur et des défis qu'implique une telle installation, le comité d'organisation s'est entouré de partenaires solides pour en garantir la faisabilité. La société Charmey.ch apporte son savoir-faire technique pour la conception et la réalisation de la structure, dont le budget s'élève à environ 450 000 CHF.

Claude Gendre, directeur de la société Charmey.ch, s'en souvient bien : « *En octobre 2024, quand le comité des RJG est arrivé avec ce projet, j'ai pensé : ils sont fous. Et j'adore ça. Les idées un peu dingues, c'est souvent celles qui laissent une vraie trace.* »

Le comité peut également compter sur Yan Schorderet, responsable technique de la Commune de Broc. Ses analyses ont permis d'affiner le tracé et d'intégrer des virages stratégiques, assurant une vitesse de descente de près de 80 km/h tout en garantissant la sécurité de l'ensemble.

La Préfecture de la Gruyère a d'ores et déjà donné un préavis favorable pour la délivrance du permis de construire. Les plans techniques, élaborés par la Commune de Broc, respectent à la fois les exigences réglementaires et l'équilibre paysager, tout en conservant l'adrénaline recherchée par les amateurs de sensations fortes. Vincent Bosson, Préfet de la Gruyère, souligne : « *Le projet Exozet constitue une formidable opportunité de mettre en lumière notre région. Cette tyrolienne contribuera au rayonnement de la Gruyère.* »

Une tyrolienne responsable, pensée en harmonie avec l'environnement et l'espace aérien.

Le tracé de la tyrolienne a été minutieusement étudié afin de respecter les contraintes spécifiques de cette zone aérienne sensible. Des échanges techniques approfondis ont permis d'adopter un parcours évitant toute entrave aux opérations de sauvetage effectuées par hélicoptère.

En parallèle, une étude environnementale a été menée afin d'évaluer et minimiser l'impact sur la faune. Dans cette optique, des horaires d'ouverture spécifiques ont été fixés : la tyrolienne sera ouverte chaque jour de 9h à 17h, avec une pause quotidienne obligatoire entre 12h et 14h, afin d'offrir des périodes de calme indispensables aux espèces locales.

Chiffres clés du projet

- Longueur : 3.1 km – la plus longue tyrolienne de Suisse
- Vitesse maximale contrôlée : 80 km/h grâce à un tracé spécifique
- Ouverture : dès le 2 juillet 2025
- Coût global du projet : environ 450'000 CHF
- Prix pour le public : 38 CHF par personne

Pourquoi « Exozet » ?

Le nom **Exozet** incarne parfaitement l'esprit de cette tyrolienne unique :

- « **Exo** », du grec ancien « ἔξω » (*éxo*), signifie « **vers l'extérieur** » et symbolise cette expérience hors des sentiers battus, une véritable sortie vers un spectacle grandeur nature.
- « **Zet** », inspiré du grec « ζῆτέω » (*zétéo*), signifie « **chercher, explorer** », évoquant l'immersion dans l'univers fascinant du monde du spectacle, thème central des Rencontres des Jeunes Gruériennes 2025.

Ainsi, **Exozet** traduit subtilement l'idée d'une envolée spectaculaire, une plongée aérienne vers une scène grandeur nature, où chaque participant devient acteur d'un spectacle.

Réservations : les billets peuvent dès à présent être pré-réservés via le site officiel : www.rjg-2025.ch

Renseignements complémentaires :

Bastien Postiguillo

Président
T +79 964 28 88
president@rjg-2025.ch

Lahna Horner

Responsable communication & marketing
T +78 914 27 89
communication@rjg-2025.ch

BROC'DWAY 2025 – 39^e Rencontres des Jeunes Gruériennes

Case postale 27 | 1636 Broc | info@rjg-2025.ch | www.rjg-2025.ch